



LOOS-EN-GOHELLE (62)

EL'BARAQUE

Association – Épicerie participative du Quartier Ouest

Objectif :
redynamiser
l'économie locale et
créer du lien social

AU FIL DES SAISONS

2023

Étude préalable

financée par la Mairie, étude sociologique et événement « On bouge au quartier Ouest »

2024

Visites apprenantes

dans la MEL

Création de l'association et élection du bureau

2025

6 juin : 1^{ère} commande

FONCTIONNEMENT



16 membres



Adhésions : 10 €/an



Soutien financier et accompagnement

par la Ville de Loos-en-Gohelle et SIA Habitat



Locaux mis à disposition par la mairie



Prix au kg **majoré de 10 cts** pour commencer

Pas de stockage pour l'instant

ALLER À LA RENCONTRE D'AUTRES INITIATIVES INSPIRANTES ET CONSTRUIRE UN PROJET À L'IMAGE DE SON QUARTIER

L'étude sociologique commandée par la Ville de Loos-en-Gohelle a permis d'identifier six thématiques importantes pour les habitant-es du quartier Ouest, dont **la disparition des commerces de proximité**. Or, ces derniers répondent non seulement à des besoins essentiels, mais sont aussi des lieux de rencontres. La Ville a donc proposé de travailler avec les habitant-es sur un projet.

Des visites apprenantes de modèles alternatifs aux supermarchés classiques, proposant une alimentation de qualité, à des prix abordables et permettant de recréer du lien, ont été organisées

sur deux jours avec une trentaine de volontaires. Trois initiatives ont été rencontrées : VRAC Artois, El Cagette et Superquinquin.

VRAC a partagé ses outils et son catalogue. Les visites ont nourri la réflexion, mais les habitant-es ont créé un projet qui leur ressemble. **Le nom de l'association, El'Baraque, fait référence à la mémoire locale**. Le magasin propose des légumes bio produits par Les Anges Jardins, ainsi que des produits issus de l'agriculture conventionnelle locale (Ferme Guillemant).

DIFFICULTÉS

> De nombreux habitant-es n'osent pas encore s'impliquer.

RÉUSSITES

> L'investissement dans le projet et l'accompagnement de la ville permettent aux habitant-es de monter en compétences sur les sujets alimentaires et agricoles.



« La Ville de Loos-en-Gohelle soutenait le fait qu'il fallait sortir les habitants d'une approche de consumérisme de l'action publique parce qu'en fait, c'est en donnant les moyens aux habitants qu'ils deviennent autonomes dans leur quotidien, dans leur vie aussi finalement. Valentina, chargée de projet à la ville

EL'BARAQUE, C'EST AUSSI...

> Des statuts souples, pensés pour permettre aux membres d'imaginer et de développer d'autres projets autour de l'alimentation, dans toutes ses dimensions : citoyenne, économique, sociale, sanitaire, agricole et environnementale.

POUR CREUSER

El'Baraque
www.loos-en-gohelle.fr



Pratiques inspirantes de démocratie alimentaire en Hauts-de-France

Fiche rédigée par l'APES HDF
contact@apes-hdf.org

